



EDITORIAL

Presupuesto en salud

Esta semana el Senado aprobó el presupuesto 2025 para Salud, el cual asciende a los \$15,8 billones, un 4,2% más alto que el designado para 2024, fondos que sin embargo tienen un compromiso detrás, el de reducir las listas de espera.

Aunque Tarapacá no está entre las zonas más complejas en esta materia, preocupa que el presupuesto que finalmente será definido para el Hospital Dr. Ernesto Torres Galdames alcance, toda vez que este año el principal recinto asistencial de la región ha tenido una serie de dificultades para poder llegar a fin de año.

Sin duda los funcionarios y médicos del hospital están preocupados, ya que pese al incremento respecto a este 2024, los fondos igualmente podrían ser insuficientes.

Para nadie es un misterio que los presupuestos para salud pública nunca serán suficientes, no obstante, es evidente que estos

montos deben seguir creciendo para que no se desate una crisis que pueda dañar por completo al sistema.

En este sentido, es fundamental que existan bue-



Pese al incremento respecto a este 2024, los fondos igualmente podrían ser insuficientes”.

nas gestiones en los recintos, con personas completamente capaces para administrar los recursos, pero también con los conocimientos adecuados en salud pública, que les permita hacer más eficientes a estos establecimientos en todo el país.

Por otro lado es clave

que se puedan definir los recursos que se requieren y ver con anticipación si estos alcanzarán para todo el año y, de no ser así, realizar de inmediato las gestiones que permitan obtener los fondos necesarios.

Este año fue el Gobierno Regional el que tuvo que redestinar dinero de fondos regionales para que el hospital pueda llegar a fin de año y si bien fue una medida muy necesaria, está claro que no puede ocurrir que siempre se tenga que salvar al establecimiento a través de dineros que eran para otras iniciativas.

Por todo lo anterior, se requiere una intervención desde el Ministerio de Salud que permita hacer una gestión de calidad para que el hospital pueda brindar sus servicios sin la precariedad que lo afectó este año. Además, se debe hacer un trabajo serio que apunte, en el más breve plazo, a concretar el proyecto de un nuevo centro asistencial para Iquique.